

ni sus propósitos, y será irremisiblemente imposible para él la vida.

A continuación excita á los elementos más influyentes de la Unión Nacional, para que hagan un esfuerzo de entusiasmo, y entrando por la senda verdadera y eficaz, coloquen á sus bucles en la situación de que puedan ofrecer á la Corona mayor actividad y eficacia en su constitución y programa que los partidos políticos que hoy tenemos en uso.

Este artículo, que se cree como una invitación oficial á cambio de tendencias hechas á la Unión Nacional, es bastante comentado en los círculos políticos.

«Lo que dice El Correo»

El Correo titula su artículo de fondo «Inacción perturbadora.»

Dice el articulista que en vano los ministros procuran distraer la opinión facilitando á la prensa la expresión de su pensamiento sobre los problemas de la política interior.

Ellos, como todo el mundo, están convencidos de que atravesamos una interinidad y que inmediatamente después de la boda de la princesa de Asturias pueden ocurrir cambios trascendentales.

Si son trascendentales ó no, lo dirá el tiempo, pero que habrá un cambio de política nadie lo duda.

Unos ministros serán sustituidos por otros y por tanto es imposible que los actuales tengan fe, energía y confianza para emprender nada práctico.

He aquí el inconveniente de una interinidad en que todas las fuerzas del Gobierno se están gastando en daño de los intereses públicos.

Todo depende y todo está subordinado á la boda de la princesa de Asturias; todo problema de actualidad está supeditado á este suceso y claro está que la boda de la princesa tiene al Gobierno en general y á cada ministro en particular en una excitación nerviosa, en una situación malhumorada.

Pero todavía estos males, con ser considerables, aumentarían si desde el día siguiente al de la boda no se tomase un rumbo fijo para rescatar el tiempo que se está perdiendo.

Si hay el propósito de votar un presupuesto antes del verano para realizar la obra, precisa hacerlo ahora, porque el dejarlo para el otoño vale tanto como hacerla imposible.

Si el partido conservador continúa gozando de la confianza de la Reina y quiere contar con la mayoría, debe aprovechar el tiempo y tener las Cortes dentro de la segunda quincena de febrero, porque desde esta época hasta los primeros días de julio queda un período de tiempo razonable para que los presupuestos puedan ser votados.

Pero si las actuales vacaciones se prolongan hasta mayo, es imposible que haya presupuesto en julio, teniendo que diferirse el empeño para fin de año, y entonces enseñaría tal procedimiento que todo en España se subordina á intereses subalternos.

Esto sería peligroso y quizás temerario, máxime cuando la opinión está mal impresionada y fórmulas censuras que conviene desaparezcan.

La Unión Nacional

Entre los elementos mercantiles que pertenecen al Círculo de la Unión Mercantil, ha dejado la última junta general bastante impresión.

La Junta provincial de la Unión Nacional no presentará candidatura alguna en que figuren los nombres de sus elementos más conocidos.

Después de haberse pronunciado resueltamente el Círculo, como lo hizo en favor de la Unión Nacional sin distinciones de ninguna clase, sólo anhelaba que haya en la nueva Dirección personas que cumplan los acuerdos de la Junta general.

A pesar de lo ocurrido, todavía se dice que será reelegido el señor Muniera.

Suenan los nombres de don Federico Ortiz y de don Bonifacio Ruiz de Velasco para el caso de que la reelección no fuese posible.

Se han reunido en el Círculo un buen número de importantes elemen-

mentos llamados por la directiva dimisionaria para formar candidatura. Si esta se formase sólo con personas que no están identificadas con la Unión Nacional ó que lo están aparentemente sin tener la resolución necesaria para servirla, y no se diese intervención á los elementos que creen que el Círculo Mercantil y la Unión Nacional deben marchar estrechamente unidos en la lucha empeñada, estos elementos presentarían candidatura de oposición.

Decreto de Agricultura

El miércoles próximo llevará el ministro de Agricultura á la firma de a Reina tres Reales decretos.

Uno relativo á la publicación del catálogo de inventos é instrucción de los de utilidad pública en el Registro de la propiedad.

Otro conteniendo el Reglamento sobre deslinde y amojoramiento de los montes y reforma sobre la jurisdicción en estas materias.

Y otro suprimiendo la Junta Consultiva de Montes, y creando el Consejo Forestal.

La semana próxima pondrá el ministro de Agricultura á la firma otro decreto sobre ordenación de los montes, y otro sobre repoblación y guardería forestal, para cuyas reformas parece que ha encontrado, dentro del presupuesto, los recursos necesarios.

También prepara otro decreto sobre reforma general del servicio de Montes, pero necesita del informe de la Intervención general del Consejo de Estado y de la aprobación del Consejo de ministros.

Cambian los vientos

Parece que cambiaron los vientos de la política, cotizándose el papel de los liberales.

Estos afirman que serán poder para el 25 de Febrero ó 30 de Marzo.

Fundamentase esta afirmación diciendo que habiendo fracasado la concentración Azcárraga—Romero—Tetuán, y siendo imposible la entrada de Silvela por descomposición de la mayoría y por la ruda oposición que le harían los tetuanistas y romeristas, se tiene el convencimiento en altas regiones de que la única solución es la vuelta de Sagasta al poder.

Comunidades religiosas

El Gobierno está preocupadísimo con la expulsión de las comunidades religiosas de Francia, y se muestra temeroso de una irrupción.

Es posible que con este motivo marche pronto Pidal á la embajada de Roma, á fin de gestionar cerca del Papa que las comunidades francesas se distribuyan por varios países, no viniendo todas á España.

Estacion Enotécnica

DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL.

Aunque ya en uno de nuestros anteriores Boletines anticipamos el total aproximado de la cosecha de vinos en Francia para 1900, creemos prudente ampliar hoy aquellos datos con la evaluación oficial hecha por la Administración des contributions indirectes.

De ella resulta que solamente en la Metrópoli se han recolectado 67 millones 352.661 hectólitros de vinos, que representan un aumento de 19 millones 444.981 hect. con relación á la cosecha de 1899 y de 31.388.153 hect. comparada con la media de los diez años últimos.

La cosecha de 1900 es, pues, la más abundante que ha habido en Francia después de la de 1875 que fué de 83.360.000 hect. Los departamentos más favorecidos han sido la Gironda con 2.259.699 hect.; la Saône-et-Loire con 2.094.860 hect.; el Rhone 1.059.791 hect.; la Côte d'Or 986.334 hect. y en general los situados en la región del Centro.

Solo el Herault, con 11.493.728 hectólitros y otros cuatro departamentos del Mediodía acusan disminución de cosecha, debido, como se sabe, á las inundaciones y grandes lluvias que originaron la podredumbre

de las uvas. Los demás presentan un considerable aumento. Diez y ocho departamentos han cosechado cada uno mas de un millón de hectólitros.

La fuerza alcohólica de los 67 millones 352.661 hectólitros de vinos de 1900 se subdivide como sigue: vinos de menos de 11 grados 60.568.124 hect.; vinos de 11 grados 4.477.393 hect.; vinos de mas de 11 grados 2.309.144 hectólitros. Los vinos superiores, de 50 francos arriba en casa del propietario, alcanzan la cifra de 1.825.473 hect. representando un valor de 123.197.000 francos, mientras que los vinos ordinarios son 65.527.188 hect. con un valor de 1.141.061.000 francos. En conjunto 1.264.258.000 francos.

El número de hectáreas plantadas de viña se eleva actualmente á 1 millón 730.451, contra 1.697.734 hectáreas. El rendimiento medio por hectárea es de 39 hectólitros. En 1899 no llegó mas que á 25 hectólitros.

Para la Argelia su evaluación definitiva se calcula en 5.444.179 hectólitros: á saber 2.713.884 hect. para Argel; 753.836 hect. para Constantina y 1.994.459 en Oran. Contando para la Córcega 180.000 hectólitros, resulta una producción total de 72.976.840 hectólitros.

Añadamos que la fabricación de vinos de pasa ha sido en 1900 de 93.451 hectólitros, contra 108.063 hect. en 1899. La elaboración de vinos por adición de azúcar y agua en el orujo se ha evaluado en 906.368 hect. contra 1.855.320 el año anterior. La fabricación de piquettes para el consumo familiar ha sido de hectólitros 1.015.713.

En resumen, entre vinos naturales y artificiales, sin contar el que se fabrica de composición ó contrabando, que como es natural no figura en la relación oficial, resultan 75 millones de hectólitros y calculando que Francia necesita poco más de 45 millones para su consumo y exportación, queda un sobrante, haciendo caso omiso del de 1899, de 30 millones de hectólitros. Con dato tan elocuente puede presumirse lo que necesitará Francia de vinos extranjeros y lo que podrá dar de sí para nosotros la actual campaña vinícola.

—En mercados y precios nada de nuevo. Operaciones pocas y difíciles.

Cette 26 de Enero de 1901.—El Director de la Estación Antonio Biva.

LA PATRIA DE CERVANTES

Revista mensual, literaria, ilustrada.

Marte

«¡Señores viajeros para Marte, al tren, que va á partir!»

Confianto que esta mágica palabra repercutirá por los confines de los siglos venideros (pues todo ha de llegar), tuve ayer la dicha de hacer el viaje por adelantado, gracias á uno de los más ilustres astrónomos.

Esto pasó, sin quitar ni añadir una hoja del paraje donde nos paseábamos, de la siguiente manera:

Mi amigo el sabio sepuso á trazar figuras en el suelo con la punta del bastón, y toda la geografía de Marte apareció retratada en el cespel helado á impulso de su fervor demostrativo; el polo Norte del planeta estaba representado por una astilla de encina apollillada por el tiempo y la humedad; los mares, los continentes, los canales (los famosos canales) acabaron por concretarse lo mejor posible en las leves sinosidades del terreno, y particularmente en un viejo hormiguero, convertido bajo el bastón del complaciente astrónomo en la península *Hesperica*.

—¡Eso es, la península *Hesperica*, dijo gozoso el sabio... Y aquí coloca remos el *Mare Cimmericum* y el *Mare Serenium* descubiertos por Percival Lowell. Y aquí el *Solis Lacus*. Ahora bien; los carriles paralelos trazados aquí, en este ceno helado, son los canales *Xanthus*, *Scnmander*, *Ascanias* y *Simois*. Y allí están los islotes *Siris*, *Major*, *Hellas*, *Argyr II* etc.

Algo desconcertado, me esforzaba por seguir esta demostración que me producía un estupor semejante al que en otro tiempo experimentaba con las proyecciones de la geometría en el espacio. ¿Como diablos iba yo á imaginar tanto nombre barbaro?

—Esto os desilusiona ¿claro está! Como que sois un literato. Considerais á Marte como un mundillo sideral apenas perceptible, no más grande que una nuez. Además los literatos no creéis en los astrónomos ni en sus instrumentos; no creéis en nada. Pero de pronto este planeta se convierte, gracias á nosotros, en un mundo verdadero, del cual conocemos las estaciones, los polos, los mares, la vegetación, la densidad, los fenómenos climáticos fijos tales como la «fusión de las nieves polares», «primaveras», «crecimiento de las aguas, de la vegetación», etc., un mundo, en fin, cuyos menores relieves, cuyas más mínimas manchas y asperezas han recibido una denominación de nosotros. Solo falta que enviemos exploradores serios y concienzudos.

—¡Oh, yo bien sé lo que os atormenta! Lo que os preocupa á los profanos es saber si Marte está habitado... Pues bien, yo lo afirmo y os lo pruebo... En primer término, la presencia del aire y del agua en el planeta no da lugar á dudas. Su atmósfera, por ejemplo, es algo menos densa que la nuestra; pero eso poco importa. Vais á ver que la humedad mañana difiere bastante de la nuestra para que pueda vivir en un ambiente rarificado. También sabéis que el planeta es mucho más pequeño que la Tierra. No ignorais las leyes de Newton. Según estas leyes, la pesantez en la superficie de Marte representa la tercera parte solamente de la pesantez terrestre. De aquí colijo que, en igualdad de circunstancias, los habitantes de Marte serán tres veces más ligeros que los nuestros. Luego es lógico concluir que para un mismo trabajo ellos gastarán tres veces menos fuerza que nosotros.

Desde luego tenemos el derecho de suponer que ellos pueden ser tres veces mayores y tres veces más gruesos que nosotros, sin que estas dimensiones perjudiquen en nada la integridad de sus funciones orgánicas, antes al contrario. Mas de ser así, sus músculos también deben ser tres veces más largos, y, según las leyes de la psico-física, veintisiete veces más fuertes que los nuestros. Y como acabo de demostraros que cualquier trabajo exige en Marte un esfuerzo tres veces menor que en la Tierra de aquí se sigue que la fuerza muscular de los marsianos equivale á ochenta y una veces la nuestra.

¿Pero su potencia intelectual? me preguntareis. Es evidente que debe estar en armonía con su fuerza física. Esto no implica ninguna duda, pues el planeta Marte es más viejo que el que habitamos, y bien sabéis que el grado de evolución de los organismos está en íntima relación con el grado de evolución del medio cósmico que los ha producido. Tenemos el derecho, pues, de suponer que los marsianos se encuentran desde hace algunos siglos (un centenar tal vez) más adelantados en civilización que nosotros, y que hace mucho tiempo que la guerra, la política, las discordias civiles, religiosas é internacionales han cesado de ejercer su maléfico influjo.

Quizás imaginéis dónde voy á parar. A esto, simplemente. Esos bravos marsianos, que habitan un globo donde no llueve casi nunca, á causa de sus cualidades orográficas y también á causa de la rarefacción del aire, han construido con sus propias manos canales gigantescos, seguramente, artificiales, de un paralelismo admirable, como podemos admirar con auxilio del telescopio. Estos canales están destinados á recoger el agua producida en primavera por la fusión de las nieves polares. Cuanto á los signos luminosos...

—Por fin—dijo yo suspirando—ya hemos llegado á los signos luminosos.

El sabio hizo un gesto de disgusto, y continuó:

—Cuanto á los signos luminosos que de tiempo en tiempo se nos manifiestan en la superficie del planeta,

yo no puedo de ninguna manera adoptar la opinión de los astrónomos que pretenden ver un ensayo de comunicación óptica entre los marsianos y nosotros. En este respecto yo participo de la opinión de M. Percival Lowell, el más perspicaz de los marsígrafos. Todos esos fenómenos luminosos han sido determinados por una refracción óptica semejante á la que hemos admirado en todo el firmamento terrestre después de la famosa erupción del Krakatoa (Java); á menos que sean debidos á una simple reverberación idéntica á la que se produce sobre nuestros glaciares, en los Alpes berneses, por ejemplo donde el fenómeno es tan conocido con el nombre de *Alpenglue*.

Nótese que, en el fondo, todo esto carece de importancia, pues es muy poco probable que nosotros mismos podamos establecer señales visibles para responder á los pretendidos signos de Marte, sin que antes pasen algunos siglos. De aquí á entonces hay tiempo para que el problema madure.

En resumen: lo único importante y cierto que hemos conseguido referente á Marte es conocer perfectamente su geografía y los fenómenos meteorológicos dependiente de su revolución anual.

Este conocimiento es tal, que dentro de poco tiempo los astrónomos podrán predecir las modificaciones superficiales ó profundas de Marte tan fácilmente como hoy predicen nuestras borrascas, tempestades y ciclones. Concededme que esto es ya algo.

Concedido de buen grado, y el bastón del sabio volvió al reposo. Pero la verdad es que su conclusión me dejó desilusionado.

¡El sueño es siempre más encantador que la realidad, y los signos hechos á la Tierra por los habitantes de Marte tenían una tan fantástica apariencia de comunicación interplanetaria...

JULES HOUBE.

Noticias

—Ayer amainó algo el viento que viene soplando estos días pero en cambio fué más frío.

Durante el día cruzaron nublados que iba barriendo al aire.

Al anochechar quedó nuboso el cielo.

—Como presumíamos no celebró ayer sesión ordinaria el Ayuntamiento de nuestra ciudad.

—Hasta mañana.

—Don Pablo Puig Baró, propietario y vecino de Serós, ha presentado en el Gobierno civil una instancia acompañada del correspondiente proyecto, en solicitud de autorización para aumentar hasta tres mil litros de agua, por segundo de tiempo, el caudal que actualmente deriva del río Segre para fuerza motriz del molino harinero, sito en aquel término, partida de «Bobala», y que calcula en dos mil litros por segundo, á fin de destinar también dicho aprovechamiento á la producción de electricidad, á cuyo efecto solicita además autorización para prolongar la acequia ó canal de entrada y variar el emplazamiento del edificio donde está instalado el molino.

Todos los que se consideran perjudicados con la indicada petición ó con la construcción de las obras que se proyectan, presentarán sus reclamaciones en el Gobierno civil, dentro del plazo de 30 días, á contar desde ayer á cuyo efecto quedan de manifiesto el proyecto y expediente en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

—Don Antonio Amiel, de Gosa, ha presentado en el Gobierno civil una solicitud, pidiendo el registro de veinticuatro pertenencias de la mina de plomo y hierro denominada «Porvenir del Penoso», sita en el paraje llamado Bandoles y Coma del Estany terreno y término del pueblo de Salladú.

Don Hermenegildo Gorris, de Barcelona solicita también el de veinte pertenencias de la mina de hierro denominada «Cruz», sita en el paraje llamado partida del Solá terreno y término del pueblo de Castellnou, distrito municipal del mismo, de otras 120 pertenencias de la mina de hulla denominada «Conchito», sita en el paraje llamado Brufort terreno y término del pueblo de Arsegüell y de quince pertenencias de la mina de hulla denominada «Trinidad», sita en el paraje llamado Terra negra y término del pueblo de Ansovell distrito municipal de Cava.

-Cumpliendo la real orden de 10 de Abril último, por la que se ordenó la subasta de las obras de la sección de Monzón á Binefar, en la carretera de Monzón á Almacellas, la Dirección general de Obras públicas ha dispuesto se verifique la expresada subasta el día 28 de Febrero á las 13, por la cantidad de pesetas 132.810'28.

-Por el Gobierno Militar de Lérida se interesa la presentación del soldado Luis Trilla Borrás para firmar el recibo de sus alcances.

-SUSCRIPCION para dotar á los primeros expositos de este siglo, que ingresen en la Inclusa de esta capital:

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior 2175'20, Recaudado hasta las 18 del 30 de Enero, D. Harmenegildo Cirera 5, D. Martín Figuerol 5, Total general 2185'20

-La bebida de moda por saludable y económica, es el Champagne de Kota Mary-Sat. Depósito: Cipriano Oliver, Mayor 14, Lérida.

-Dice La Vanguardia de Barcelona: «Ayer se autorizó ante el notario señor Par la ampliación del número de individuos que constituyen el sindicato para el concierto de recaudación é investigación de la tarifa tercera de las cuatro provincias catalanas. He aquí las personas que lo forman: Don Alberto Rusiñol, don Vero Vidal, don Juan Costa, don Luis Ferrer Vidal y Soler, don Aniceto Noguera, don Diego Tomás y Salvany, don Pedro Capés, don Jerónimo Dapies, don Antonio Carbonell, don Vicente Bosch don Arturo Ferrés, don Antonio Cabrisas, don Carlos Butsemis, don Ruperto Regordosa, don Alberto Planas, don José Cesals, don Emilio de la Cuadra, don Luis Gonzaga Pons y Enrich, don Juan Girona, don Manuel Henrich, don Alfonso Fiaquer, don Damián Mateu, don Joaquín Alorda, don Antonio Riconá, don Justo Galius, don Francisco Sert, don Francisco Burés, García y compañía don Rómulo Bosch, don Narciso Barrera, don Francisco Casas, Torres Hermanos, don Lorenzo Mata, M. Bertrand é hijo, don Antonio Seura, don Narciso Clivillás, don Juan Salleres, don Antonio Pons Enrich, don José Vila-seca, don Camilo Mulleras, don Federico Vidal, D. Jose Mansana, D. Juan Pascual, D. Pascual Borrell, D. Francisco Serrat, don Damián Mateu, en nombre de don José Buxó y compañía y don Manuel Feip.

Dichos señores han sido nombrados en representación de las agrupaciones en que está dividida la tarifa tercera, por las cuales tributan. Varios de ellos son presidentes de importantes entidades y asociaciones. Se ha reforzado la representación de las provincias de Gerona, Lérida y Tarragona y se han comenzado á recoger la firma de los industriales más importantes en dicha tarifa comprendida.

Gran surtido en toda clase de relojes de pared y de bolsillo última novedad, á precios los más económicos. TALLER ESPECIAL para toda clase de composuras de complicación garantizadas por un año.

En la librería de Sol y Benet se han recibido las siguientes publicaciones: «Misterios del Amor»,—Enrique Sienkiewicz, 1 tomo 75 céntimos. «El itinerario de la Virgen»,—Anatolio France, 1 tomo 75 céntimos, «Porquinos»,—Teófilo Gautier, 1 tomo 50 céntimos. «Los misterios de Madrid»,—Carlos Osorio y Gallardo, 1 tomo 50 céntimos. «El Príncipe Nekliudoff»,—Conde de León Tolstoy, 1 tomo 50 céntimos. «Luchar en vano»,—Sienkiewicz, 1 tomo 1 peseta. «El jardín de los suplicios»,—Octavio Mirbeau, 1 tomo 1 peseta. «La Señora de Bovary»,—Gustavo Flaubert, 2 tomos 2 pesetas. «Corazón de Oro»,—Carlota M. Braemé, 1 tomo 1 peseta. «En su mañana de bodas»,—Carlota M. Braemé, 1 tomo 1 peseta. «Su único pecado»,—1 tomo 1 peseta. «Una lucha de amor»,—1 tomo 1 peseta.

En las reformas del presupuesto de Agricultura que prepara el señor Senchez de Toca se consigna la cantidad necesaria para el personal del cuerpo de guardería de montes que se crea. Dicho cuerpo lo formarán 2.500 guardas, cuyo sueldo será de 750 pesetas anuales cada uno. Desde el día 1.º del corriente año han quedado abiertos, en la línea de Zaragoza á Barcelona, los apartaderos de Tamarite Altorricón (situado entre las estaciones de Blufar y Almacellas) y Montsgut Alcarraz (entre las de Raymat y Lérida), ambos para el exclusivo servicio de la Compañía.

Desde el 1 al 15 del próximo mes de febrero, quedarán expuestas al público en los juzgados de la provincia las listas de Jurados, para que los interesados, puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

En la información abierta por el ministro de Agricultura sobre la revisión de tarifas de ferrocarriles, se han presentado 88 trabajos. De ellos corresponden 32 á corporaciones oficiales y autoridades y 56 á particulares. El ministro se propone resolver á la mayor brevedad esta importante cuestión.

arte de curar las hernias (trecaduras). Por eso andan por ahí anunciando pomposamente curaciones maravillosas, que nunca se han efectuado, vividores que atentos solo á su medro personal, en nada reparan con tal de dar salida á su mercancía.

No recurriré como ellos al reclamo engañador, pues el público va por fortuna dando su merecido á los que con la humanidad doliente especulan.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi manera de proceder; el testimonio de las muchas personas que he curado en los tres años que hace visito en esta ciudad, durante los días 15 y 16 de cada mes, y los siete años de práctica en la casa Clausolles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

Especialidad en bragueros de cauchuc para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazon de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Don José Pujol especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja».

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—Durante los días 15 y 16 de cada mes permanecerá de nuevo en esta capital.

FONDA SUIZA

CHARADA

—¿Qué es eso que trae usted?

dijo Inés á Nicanora.

—Pues primera cuatro seis que ofreci á Nuestra Señora.

—¿Y por qué fué tal promesa?

—¿me lo quiere usted contar?

—Tercia prima dos tres cuatro el suceso recordar.

—En esta tercera cuatro cinco sexta tome asiento, y contandole lo que sea descansa usted un momento.

—Dispéñeme, señorita, no se lo puedo contar, es una cosa tan todo que no quiero recordar.

La solución en el número próximos (Solución á la charada anterior.)

CAR'NES-TO-LEN-DAS

Notas del día

Santoral

Santos de hoy.—Santos Pedro Nolasco fr., Geminiano obispo y Ciro y sta. Trifona mrs.

Cupones

Exterior, 22'00 por 100 id. Interior y Amortizable, 11'60 por 100 id.

Cubas, 0'50 por 100 benef.

Premio del oro en Barcelona Día 29.

Centenas Alfonso 34'00 por 100. Onzas 35'50 id. id.

Centenas Isabelinos 39'00 id. id. Monedas de 20 pesetas 34'75 id. id.

Oro pequeño 30'00 id. id.

Cambios extranjeros

Francos 34'40. Libras 33'60.

LA PATRIA DE CERVANTES

Revista mensual, literaria, ilustrada.

Servicio Telegráfico

DEL EXTRANJERO

29, 7 m.

Carnavon.—Los boers saquearon la población de Brandole.

Los granjeros de los alrededores de Galvinia prestan su apoyo á los boers.

29, 7'5 m.

Pretoria.—El Rey Eduardo VII de Inglaterra ha sido proclamado señor supremo del Transvaal por los ingleses.

29, 7'10 m.

En la Cámara de los diputados ha continuado la discusión del proyecto

de ley relativo á las asociaciones, con escasa concurrencia.

El Rdo. Lemire ha defendido un contra-proyecto análogo al presentado por M. Goblet en 1886 y ha censurado el proyecto del gobierno, calificándolo de contrario al principio de igualdad ante la ley y al derecho de los ciudadanos.

El ponente de la comisión ha combatido el contra-proyecto, el cual ha sido desechado por 411 votos contra treinta y cinco.

29, 7'15 m.

Londres.—En el discurso pronunciado por el Rey al conferir la orden de la Jarretiera al príncipe Imperial de Alemania, dijo, que deseaba y esperaba que su acción cimentaria aun mas y fortalecería los sentimientos que existen ya entre ambas naciones á fin de que pueden marchar unidas con el noble objeto de asegurar la paz y contribuir al progreso y á la civilización del mundo.

29, 7'20 m.

Dice el Daily News que el gobierno pedirá un nuevo crédito para la guerra por 70 millones de libras esterlinas.

MADRID

30, 8 m.

No obstante, todos los anuncios publicados por los periódicos afirmando que con toda urgencia se había recomendado por el ministro de Hacienda á los demás ministros la remisión de los presupuestos parciales, en este departamento no se nota el movimiento que siempre suele preceder á la confección de toda ley de este carácter, y esto convence completamente á los que lo saben, de que se espera el planteamiento de la crisis. Si prosperara, una solución que permitiera á las actuales Cortes votar antes de fin de año el presupuesto, entonces la actividad se notaría en el ministerio de Hacienda muy pronto.

30, 8'5 m.

Se ocupa El Liberal de las cuentas que saca el ministro de Hacienda según las cuales ha habido un aumento de 88 millones este año. El ministro no tiene en cuenta que á fines de Diciembre quedaban por pagar 34 millones por Deuda pública y 4 millones por Agricultura é Instrucción pública, estando por satisfacer los haberes de los maestros de escuela. Solo ha habido un aumento de 3 millones y medio por el impuesto de tráfico, y en cambio al ministro de Marina ha gastado 30 millones. De modo que ha habido un aumento de 27 millones en la Deuda flotante. No sucede lo que dice el ministro de Hacienda sino lo contrario. Pero diciendo el Gobierno que hay aumentos puede pedir créditos extraordinarios y sigue la cosa.

30, 8'10 m.

Segun El Imparcial, el relevo del general Borbon se debe á haber escrito una carta poco respetuosa á una elevada persona quejándose que teniendo el número uno del escalon se hubiese concedido el ascenso al general Loño. Tambien escribió otra en terminos poco respetuosos al ministro de la Guerra. Además se supo que quería dirigir un escrito á un periódico republicano en que se formulaban juicios muy duros contra personas que ocupan elevados cargos.

30, 8'15 m.

Segun noticias de Filipinas, varios jefes federales han pedido al Gobierno de Washington la expulsión de todos los frailes: Cien mil católicos filipinos amenazan al Vaticano, si no se quitan los frailes, con constituirse en Sínodo independiente.

30, 8'20 m.

Titula El País su artículo «Las exequias de Silvela». Dice que á Silvela le pasa lo mismo que á las mujeres, que las pierda la lengua. No puede dominar su maledicencia. Por una frase se separó de Cánovas, otra le enemistó con Romero y ahora ha hecho lo mismo con Tetuán. Es la encarnación de la calumnia y la trompeta de la injuria. Subió al Poder á fuerza de zaherir á los que podían oponérsele. Su palabra no perdonó el mismo Cánovas, al que debía la carrera política.

30, 8'25 m.

Con el título «Nublado viene» publica El Liberal los telegramas de Cataluña dando cuenta de que se realizan obras en varios conventos para hospedar á los frailes que vendrán de Francia. Cree El Liberal que á fuerza de haber insistido la prensa en este asunto, el Gobierno trata de acudir á Roma para que no sea solo España la que cargue con el sobrante de religiosos de las comunidades francesas.

30, 8'30 m.

El señor Silvela saltó para su preciosa quinta de Aranjuez, proponiéndose pasar en ella cinco ó seis días, durante los cuales, escribirá el discurso de contestación que ha de leer en la Real Academia Española. Suponen personas bien enteradas, que durante esta última semana, el jefe de la Unión conservadora se ha agitado mucho, no ocultando á sus íntimos el deseo vivísimo de escalar de nuevo la Presidencia y sin duda, para que esta vuelta suya al poder, pueda significar ante los ojos de la voluntad encargada de decidir estas cuestiones, algo más que una mera satisfacción personal, se rehizaron tanteos, respecto de ciertas personalidades, y sus resultados no han sido muy satisfactorios, pues los que patrocinan con calor la vuelta del señor Silvela no tienen hoy aquella decisión y entusiasmo de días anteriores y esto se interpreta como un síntoma de que no van las cosas tal y como ellos pensaron en un principio.

30, 8'35 m.

Gijón.—Ha sorprendido al vecindario que fondeara en la ensenada del Músel el buque de guerra «Vasco Núñez de Balboa». Dicese que viene en previsión de acontecimientos relacionados con la huelga general, puesto que ahora se teme que los marineros amarren los barcos, haciendo causa común con los huelguistas. Los propietarios y contratistas de obras han notificado á los obreros que los despidrán en caso de que no acepten la jornada de diez horas. Con este motivo se han suspendido varias obras y hoy quedarán paralizadas otras.

30, 8'40 m.

Cádiz.—En el astillero de la Constructora naval se han hecho las pruebas preliminares del vapor «Udala», el cual alcanzó una marcha de 12 millas por hora.

30, 8'45 m.

San Fernando.—Hoy marcha á Fernando Poo el relevo del destacamento de Infantería de Marina.

30, 8'50 m.

Sevilla.—Frente á Coria del Rio el vapor inglés «Marklan» ha echado á pique un pailebot al que remolcaba el vapor «Carlos», salvándose la tripulación. El «Marklan» entró en el puerto para esperar la resolución de las autoridades de marina.

30, 8'55 m.

Particular de EL PALLARESA

AGENCIA ALMODOBAR

Madrid, 30 Enero

DE LAS 13 A LAS 21

Contra los ingleses

Londres.—Continúan recibíendose impresiones pesimistas de la guerra del Transvaal, habiéndose resuelto enviar nuevos refuerzos.

El general Roberts ha declarado que no ve la posibilidad de repetir un solo soldado util antes de un año.

La huelga

Se agrava la huelga de Gijón y se de como seguro un paro general. El Ayuntamiento se ha constituido en sesión permanente.

Precauciones

Ha fondeado en el puerto de Músel el cañonero Bilbao.

Cotizacion en Bolsa

Bolsa: Interior, 70'90.—Exterior, 77'60.—Cubas del 86 84'50.

IMPRESA DE SOL Y BENET

Mayor, 19, Blondel 9 y 10

LERIDA

EL PALLARESA

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Obras de Alejandro Dumas

DEVOCIONES ESCOGIDAS

- Un lance de amor.—Erminia
La bola de nieve.—La nevasca
La Paloma.—Adan, el pintor Calabrés
Fernanda
Las lobas de Machecul
La boca del Infierno
Dios dispone, parte 2.ª de La boca del Infierno
Olimpia, parte 3.ª de La boca del Infierno
Amaury
El Capitán Pablo
Catalina Blum
El hijo del presidiario
Paulina y Pascual Bruño
Cecilia de Marsilly
La mujer del collar de terciopelo
Los tres Mosqueteros
Veinte años después, 2.ª parte de Los tres Mosqueteros
El Vizconde de Bragelona, 3.ª parte de Los tres Mosqueteros
Una noche en Florencia
Los hermanos Corsos.—Otón el Arquero
Los casamientos del Tío Olifo
Sultáneta
El maestro de armas
El Conde de Montecristo
Los dramas del mar
Elena.—Una hija del regente
El camino de Varennes
La Princesa Flora
Napoleon
El horoscopo
El tulipán negro
La mano del muerto, conclusión de El Conde de Montecristo
Angel Pitou
La Dama de las Camelias
La vida a los veinte años
El doctor Cervans
Aventuras de cuatro mujeres y un toro
La Dama de las Perlas
Memorias de un médico
Véndense a 6 reales tomo, encuadernados en tela

- Novena de San Ignacio de Loyola
José de V.
Ramón.
Luis Gonzaga.
Antonio Abad.
de Pádua.
Francisco Javier de Paula.
Blas.
Santa Teresa de Jesús.
de Ntra. Sra. del Carmen.
de las Mercedes.
del Rosario.
del Amor Hermoso.
del Pilar.
de los Dolores.
del Corazon de Jesús.
de María.
Santísimo Sacramento.
de Animas.
de la Santísima Trinidad.
Triduo a San José.
al Sagrado Corazon de Jesús.
Conte de San José.
Visita a San José en forma Rosario.
Ejercicios del día 19 de cada mes dedicados a San José.
Ofrecimiento del Rosario.
Las cuarenta Ave-Marias.
Horas.
nueve oraciones de San Gregorio.
Los oficios del Sagrado Corazon de Jesús.
cinco Domingos de las sagradas llagas de San Francisco de Asis.
trece viernes de S. Francisco de Paula.
seis Domingos dedicados a San Luis Gonzaga.

- Ejercicios de la Hora Santa.
del Via Crucis.
piadosos en honor del Santísimo Corazon de Jesús.
Oficio de Difuntos.
parvo del Corazon de Jesús, de la Inmaculada y de San José.
Ofrecimiento del Rosario.
Jornadas de la Virgen María.
Octava al Santísimo Sacramento.
El cuarto de hora de soledad.
Quince minutos ante Jesús Sacramental.
La Asunción de Nuestra Señora.
La Inmaculada Concepción.
Ntra. Sra. de Guadalupe.
los Dolores.
Vida de San Agustín.
Isidro.
Blas.
Bernardo.
Ildefonso.
Cayetano.
Cosme y San Damian.
Fernando.
Ignacio de Loyola.
Benito.
Francisco de Paula.
Geronimo.
Santa Agueda.
Clara.
Catalina de Sena.
Genoveva.
Cecilia.
Gertrudis.
Brigida.
Nuestro señor Jesucristo.
la Santísima Virgen.

LA GASTRONOMIA

Libro de suma utilidad en el arte culinario; muy conveniente para los cocineros por su especialidad en guisos de pescados; doscientos platos escogidos; sopas, salsas, huevos, asados, platos especiales y legumbres; contiene tambien anécdotas, platos nuevos, pastelería, helados, etc., etc.

IGNACIO DOMENECH

Precio 3 pesetas

Unico punto de venta en la librería de SOL Y BENET

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLÓGICAS

TRATADO

Elaboración de vinos DE TODAS CLASES

Elaboración de vinagres, alcoholes, aguardientes, licóres, sidra y otros de otras frutas

OBRA ESCRITA POR D. VICTOR C. MARZO DE ZUÑIGA Y ENRILE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

Gran criadero de cepas americanas

FRANCISCO BOHIGAS

PROPIETARIO-VITICULTOR

Calle Pueblo Nuevo, n.º 12, MANRESA (provincia de Barcelona)

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Lérida en la farmacia de D. Antonio Abadal, Plaza de la Constitución, a 2 pesetas bote.

